

Fecha 15.09.2020	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

PAPEL PÚBLICO Y PRIVADO

Se reactiva mercado de deuda en este semestre

En julio y agosto se colocaron títulos por \$16,505 millones

POR ERÉNDIRA ESPINOSA
erendtra.espinosa@gimm.com.mx

Con todo y pandemia, el mercado de deuda de largo plazo de la **Bolsa Mexicana de Valores (BMV)** se está reactivando, solamente durante julio y agosto de este año se concretaron nueve emisiones de grandes **empresas** mexicanas y organismos gubernamentales por un monto de 16 mil 505 millones de pesos.

Entre los emisores se encuentran Liverpool y Herdez, por un monto de cinco mil millones de pesos y tres mil 500 millones de pesos, respectivamente, así como Genomma Lab, con una emisión de mil millones de pesos; Corporación **Actinver**, con 600 millones de pesos y el Foyissste,

que acudió al mercado por seis mil millones de pesos.

“El apetito de inversionistas por los certificados bursátiles sigue siendo alto en medio de la coyuntura económica y financiera en **México**”, aseguró la **BMV** en un comunicado.

Detalló que en lo que va de 2020, 17 **empresas** han obtenido financiamiento en el mercado de deuda de la **Bolsa Mexicana de Valores** por medio de 29 emisiones de largo plazo, es decir, con un plazo superior a un año, de ahí que obtuvieron 77 mil 487 millones de pesos, recursos ya sea para refinanciar otros pasivos o para impulsar sus proyectos.

“La deuda bursátil es una de las alternativas de financiamiento más atractivas para las **empresas** mexicanas, ya que les permite colocar certificados entre un amplio número

de inversionistas, logrando minimizar riesgos en momentos económicos complejos como los que actualmente se viven en los ámbitos local y global”, sostuvo la **BMV**.

Además de las colocaciones de deuda en el mercado a largo plazo, el 93% se hizo en moneda nacional, mientras que el resto fue en dólares y Udis y el 38% de estas fueron a tasa fija.

Tratándose de deuda de corto plazo, con plazos menores a un año, hasta agosto se realizaron 776 emisiones por 106 mil 977 millones de pesos, donde los emisores optaron por **tasas** mixtas en 41% y con un plazo promedio de 83 días.

En total, el mercado de deuda de la **BMV** registró 823 emisiones por un monto de 188 mil 236 millones de pesos en los primeros ocho meses del año.



Foto: bmv.com.mx

LOS DINEROS

- El mercado de deuda en total ha registrado 823 emisores.
- Las empresas han obtenido 188 mil 236 millones de pesos.

